
Bonsoir à toutes et tous. 

Je vais tout d’abord répondre à tous mes devoirs et remercier pour leur présence 

habituelle  

David Habib notre Député, 

Jacques Cassiau-Haurie, Président de la CCLO, 

Mesdames et Messieurs les Maires ou leurs représentants, 

Monsieur le Capitaine de la gendarmerie, ainsi que le Capitaine des pompiers, 

Merci aux responsables industriels et aux responsables des PME, 

Un grand merci aux commerçants et artisans locaux qui répondent toujours présents 

même en urgence, je dirai même surtout aux urgences, 

Merci aux corps enseignants, 

Un grand merci à l’ensemble du tissu associatif qu’il soit culturel, sportif ou festif je 

dirai même un grand merci, 

Un grand merci à vous les administrés de participer à cette cérémonie de vœux. 

En cette soirée et comme chaque année, j’aimerais que l’on ait une pensée pour nos 

administrés disparus en 2019 et à leurs familles ainsi qu’à ceux qui sont malades ou 

dans la peine. 

Merci pour eux. 

Je vous souhaite à toutes et tous, une excellente année 2020. Qu’elle soit faite de 

bonheur, de prospérité et de santé pour vous et tous vos proches.  

Ce soir c’est une soirée de vœux un peu inhabituelle pour les élus et moi-même car 

c’est la dernière cérémonie de vœux de cette mandature. 

Sans virer dans la nostalgie et pour passer le plus rapidement possible autour des 

tables, je vais essayer d’être assez bref. 

Les années passées ici même je parlais de projets et d’avenir. Aujourd’hui je vais parler 

des travaux réalisés au cours de l’année 2019 et ce afin de respecter la période pré-

électorale et de ne pas profiter de notre situation d’élus pour faire notre propagande. 

Mais je ne peux résister à vous livrer quelques grandes réalisations de l’année 2019 

comme j’ai pu le faire, à l’image de mon prédécesseur Pierrot, à chaque cérémonie de 

vœux.  



Les plus nostalgiques et anciens de nos villages l’auront sûrement remarqué. L’école 

de Lendresse a été réhabilitée et est mise à disposition de la section histoire du foyer 

rural. En faisant les travaux de l’ancienne école, nous avons sauvé une multitude de 

souvenirs des anciens élèves passés par cette petite salle de classe. J’ai une pensée 

pour Mme Etchebarne, bien connue de bien des générations de Montoises et de 

Montois. 

L’année 2019 a été très scolaire puisqu’après Lendresse, c’est l’ancienne école 

d’Arance qui est également en pleine rénovation. Elle sera mise à disposition des 2 

sections peintures du foyer rural au mois de mai prochain, lui redonnant une nouvelle 

vocation. 

C’est un choix que nous faisons de conserver et de rénover ce qui fait l’histoire de nos 

villages. Soyons fiers de notre patrimoine et valorisons-le. Un bâtiment, ce sont des 

murs, un toit. Mais ce sont surtout les souvenirs que l’on s’y crée. Lui donner une 

vocation, c’est lui donner de nouveaux souvenirs pour le futur. 

Disons-le tout net, nous pouvons nous permettre la réhabilitation des bâtiments 

anciens plutôt que de les démolir car nous sommes sur le bassin industriel de Lacq. Je 

n’ai pas honte de le dire : Mont fait partie des communes riches. Certains l’auront 

remarqué dans la presse d’ailleurs. Mais n’oublions jamais d’où provient cette 

richesse. L’histoire du bassin de Lacq, c’est aussi la grande aventure industrielle qui a 

eu lieu ici. Aujourd’hui, nous bénéficions des retombées économiques au travers des 

différentes taxes. Cela nous permet de mettre à disposition du monde associatif des 

salles propres et agréables à utiliser comme on a pu le voir avec l’installation de 

cuisines dans la salle Franquet de Lendresse et les deux écoles dont je viens de parler.  

Mais cela bénéficie également aux administrés : n’oublions pas qu’ici, les taxes 

communales sont basses comparées aux communes de même strate. 

Je vois certains de mes collègues maires dans la salle et ils peuvent en témoigner : de 

nombreuses communes nous envient. 

En passant sur la rue du vieux Mont vous avez dû vous apercevoir du changement au 

niveau de la mairie. Les travaux de requalification du Vieux Mont avancent bien. Dans 

un mois, l’ensemble des travaux de la première tranche seront terminés. Le 25 février 

logiquement les services administratifs vont reprendre leurs bureaux et vous accueillir 

à nouveau à Mont. Vous pourrez venir visiter et constater le changement. 



La sécurisation de la montée et la reprise de la rue du vieux Mont vont débuter ensuite. 

Mais seulement après les élections municipales pour laisser la route libre de façon à 

permettre l’accès au bureau de vote à Mont.  

Les travaux pour le boulodrome multi-activités, attendu depuis un moment, sont 

lancés depuis la fin de l’année. Le boulodrome sera opérationnel à partir du mois de 

juin au grand bonheur des boulistes qui se régalent pourtant des aménagements au 

lavoir. 

Dans un tout autre registre, les travaux pour l’assainissement séparatif ont été 

effectués en haut de Mont pour envoyer moins d’eau à la station d’épuration de 

Gouze. Et tant et tant de travaux accomplis tout au long de l’année dont je vous 

épargne la longue litanie. 

Malgré ce paysage idyllique, tout n’est pas rose pour certains administrés. 

Nous avons de gros soucis dans notre commune surtout les villages de Mont et de 

Gouze. Ce sont les inondations qui frappent nos villages de plus en plus régulièrement. 

Cela n’est pas arrivé que depuis 2014, je tiens à le signaler puisque d’après un dernier 

article dans la presse on parle déjà de problèmes en 2002. A l’époque, l’équipe 

municipale avait pu se saisir de la situation en choisissant de construire un bassin 

écreteur sur la Geüle. En décembre dernier, à l’occasion de la tempête Fabien, même 

cette édifice n’a pas suffi… En 2014, déjà, nous parlions de lancer une étude pour un 

second bassin écreteur sur le Henx. Six ans plus tard, c’est encore une nouvelle étude 

qui vient d’être lancée pour la construction de ce même bassin. Nous suivons cela de 

très près avec nos amis élus de Lacq car la construction doit se faire sur le territoire de 

leur commune. Entre changement de compétence et autres aléas, ce dossier a plus 

tendance à suivre le fil d’un cours d’eau en été et sinue lentement d’administration en 

administration. Pour les administrés impactés à de multiples reprises, cette situation 

n’est plus acceptable. 

Ce qui me fait dire que le réchauffement climatique est là. On le voit à notre échelle. 

Des pluies torrentielles, des étés caniculaires. Des aléas climatiques pour nos 

agriculteurs. Nous sommes tous impactés. Pas besoin de regarder l’autre bout de la 

planète flamber pour s’en rendre compte. Aussi, si on veut laisser une planète viable à 

nos enfants, il va falloir faire de gros efforts liés à l’environnement et non faire 

l’autruche comme certains chefs d’Etats le font aujourd’hui. Cela passe par les petits 

maires qui ont le pouvoir de faire changer les choses. Pour ceux qui n’y croient pas, je 

vous renvoie à la fabuleuse émission Carnets de campagne sur France Inter, qui liste 

les initiatives dans nos régions.  



Je sais que pour une minorité d’administrés, nous, élus de la base, nous ne faisons 

jamais assez ou cela n’est jamais suffisant. Pourtant, à Mont nous travaillons pour la 

collectivité et le collectif en respectant toujours la limite du public et du privé. Je le dis, 

nous le disons régulièrement nous faisons d’après les compétences qui sont dévolues 

aux communes. La loi NOTRe que beaucoup de personnes décrient nous oblige à 

transférer des compétences. Donc cela veut dire économies pour les communes mais 

cela veut dire aussi perte de décisions pour la commune. Il y a des votes pour cela et 

c’est toujours la majorité qui l’emporte, c’est cela aussi la démocratie. Ce n’est ni le 

député ni le président de la CCLO qui me contrediront. 

Vous savez, sans parler plus longtemps de politique nationale, on a vécu un mandat 

assez délicat. Tout d’abord, parce qu’il fallait prendre la suite de Pierre Domblides dont 

on sait tous la place qu’il occupait au sein de la commune et de l’intercommunalité. 

Quand on a travaillé avec Pierrot on sait que pour rester dans la lignée des mandats 

passés il faut tutoyer l’excellence, nous n’en sommes pas loin. Plus sérieusement, le 

pire durant ce mandat fut d’encaisser 2 décès. D’abord celui de notre agent municipal 

Monique Soulé et comme si cela ne suffisait pas nous avons perdu 1 mois après notre 

collègue et ami élu maire délégué de Lendresse Robert Margnac. Je peux vous affirmer 

que nous élus nous n’oublions pas ces 2 personnes qui ont tant donné pour la 

commune. Même si ce soir c’est une soirée de vœux et de joie, je voulais que l’on ait 

une pensée particulière pour ces 2 personnages qui nous ont marqués.  

On dit que le temps fait bien les choses. Qu’il atténue le chagrin et le transforme en 

souvenir. C’est ce que je retiendrai de ce mandat. Des souvenirs. 

Je vais terminer là mes propos en vous disant qu’avec les 2/3 de l’équipe sortante nous 

serons à nouveau candidats pour la prochaine élection municipale du 15 mars. Car 

même si nous avons la tête et le cœur rempli de souvenirs, ce sont eux qui nous 

donnent le courage de repartir servir nos concitoyens et apporter à la belle commune 

de Mont toute la lumière qu’elle mérite. 

Merci de m’avoir écouté et encore excellente année à tous. 


